



Entrevista a la diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Cámara de Diputados de México en Sansad Televisión, canal parlamentario de la India.

Reportero. Gracias. Entonces, ¿qué opina de la visita a la India?

Marcela. Bueno, he estado en la India muchas veces, pero esta vez, hoy, quiero decir, este fin de semana es diferente.

Es hermoso porque puedo ver y comparar todo el desarrollo que ha tenido en estos años y eso significa que están en el camino correcto y estoy muy feliz de estar aquí, soy una mujer muy feliz. Y afirmar que tenemos más mujeres empoderadas, más mujeres en la política.

Y ayer tuve la oportunidad de conocer al Sr. Primer Ministro Modi, y tuve una muy buena opinión al respecto. Es un hombre muy muy sabio. Es un hombre sabio y es muy sencillo. ¿Cómo se dice? ¿Hombre sencillo? Muy cerca de la gente. Y hablamos con él todas las mujeres mexicanas que vinieron aquí en esta cumbre del P20, tuvimos una pequeña charla con él. Entonces es asombroso.

Es una buena experiencia. Y también una buena experiencia aquí es compartir opiniones, compartir experiencias con otros colegas de otros 20 países como México, como India, como Turquía.

Es una muy buena experiencia y también el P20 es una oportunidad para tener conciencia de que nosotros, como políticos, debemos mirar hacia el desarrollo de nuestras responsabilidades para con nuestros países.



PERIÓDICO



PÁGINA

FECHA

17/10/2023

SECCIÓN

LEGISLATIVO

Reportero. Usted acaba de decir que tenemos a las mujeres a la cabeza, según la proporción global de la UIP de alrededor del 24 % en la participación de las mujeres en el Parlamento. India aprobó un proyecto de ley recientemente y otorgó la reserva del 33% a las mujeres. ¿Qué opinas sobre el paso de la India hacia el liderazgo?

Marcela. Voy a decirte algo. En México tenemos 50... Somos un parlamento paritario. Pasamos de las cuotas a la paridad. Ahora tenemos una cámara de 500 diputados, 500 parlamentarios, 250 mujeres, 250 hombres.

Eso significa una voluntad, una voluntad política y eso significa que todas las mujeres que hemos estado en el poder, hemos estado en política, empujamos, empujamos, buscamos tener más condiciones, más igualdad, más prosperidad porque, como Modi dice: si la mujer tiene prosperidad, el mundo tendrá prosperidad.

Reportero. Entonces, ¿qué se puede decir de la declaración conjunta de ayer? Las mujeres lideraron el medio ambiente, el tema sobre el medio ambiente.

Marcela. Pero estás en el camino correcto. Estás en camino porque tienes el 33, 33%, 33% pero tienes el 50 % en todos los estados.

Eso es lo que dicen, nos lo dicen. Entonces estás en el camino correcto. Y si veo todo aquí en Delhi y puedo verlo también en otros lugares como el sur de la India o el otro lado de la India como Chennai o el otro como Mumbai, podemos ver todo el desarrollo, toda la modernidad y toda la actitud de la gente.

India tiene muy buena gente. Felicidades.

Reportero. Gracias.

[In Conversation at P20 Summit with Marcela Guerra Castillo, Speaker Of Chamber Of Deputies, Mexico - YouTube](#)